



30 avril 2016

Sept semaines pour préparer la Pentecôte : un parcours du Renouveau charismatique

LE RENOUVEAU DANS L'ESPRIT



Rassemblements du Renouveau 2015 à St-Maurice

«J'attends de vous que vous partagiez avec tous, dans l'Église, la grâce du baptême dans l'Esprit Saint» : c'est ainsi que le pape François s'adressait aux représentants du Renouveau charismatique catholique réunis pour un congrès mondial à Rome, le 1^{er} juin 2014.

Renouvellement du baptême

Le Renouveau charismatique du Valais romand regroupe plus de quarante groupes de prière à travers le diocèse. Plus qu'un «mouvement spécifique», il

désire donner à tous les chercheurs de Dieu et assoiffés de spiritualité l'occasion de puiser à la source de l'Esprit Saint, l'Amour en personne, qui unit le Père et le Fils au sein de l'unique Dieu Trinité. Cet Esprit, beaucoup de Valaisan(ne)s l'ont reçu à leur baptême et à leur confirmation. Mais il s'agit sans cesse de raviver cette force en nous, de ranimer la braise qui parfois dort sous la cendre, et de prendre un nouvel élan dans l'existence.

Sept semaines

Pour ce faire, des séminaires sont régulièrement proposés à toute personne en recherche. Ils se déploient sur sept rencontres, selon la symbolique du chiffre 7 qui désigne dans la Bible la plénitude, et qui se retrouve pour la fête de la «Pentecôte» : le terme signifie 50, soit 7 semaines, 7 x 7, plus 1, le chiffre de Dieu. La Pentecôte réalise donc l'accomplissement de la fête de Pâques et célèbre le don de l'Esprit Saint descendu sur les Apôtres à Jérusalem, sous la forme de langues de feu, pour faire d'eux les témoins de l'Évangile à travers le monde.

Chaque Pentecôte offre donc la possibilité de réactiver les dons de l'Esprit reçus à notre baptême et à notre confirmation. Aussi le Renouveau romand propose-t-il chaque année le lundi de Pentecôte un grand rassemblement de louange, d'action de grâces et de demandes au Seigneur ouvert à tous, en 2016 le lundi 16 mai de 9h à 17h à la basilique Notre-Dame à Lausanne, sur le thème «Laissez-vous surprendre !» (pape François), avec le diacre Waldir Rodriguez.

L'effusion de l'Esprit

Mardi 10 mai prochain à l'église de Riddes à 19h45, aura lieu la dernière des sept soirées dites des «7 semaines de la vie dans l'Esprit Saint».

Animées par des couples (Philippe et Anne Genoud), des religieuses (Sr Élisabeth de Jésus), des prêtres (Joël Pralong, Gérard Farquet et Jean-Marie Cettou), ces rencontres sont destinées à encourager l'ouverture à l'effusion de l'Esprit, à favoriser une rencontre personnelle avec Jésus Christ Ressuscité, soit pour approfondir une relation déjà existante, soit pour reprendre un lien brisé, soit pour débiter une relation nouvelle avec le Seigneur.



Rassemblements du Renouveau 2015 à St-Maurice

Les participants sont particulièrement marqués par la ferveur et l'intensité de la prière, qui répond à leur désir profond, par la confiance et la fraternité partagées, et par les souffrances très lourdes, familiales et personnelles, les angoisses et les poids portés par les uns et les autres.

Comme le dit admirablement l'ouvrage du théologien de la maison pontificale, le Père capucin Raniero Cantalamessa, il s'agit de s'ouvrir à «la sobre ivresse de l'Esprit Saint», qui allume le feu de l'espérance au cœur de notre univers de violence et d'indifférence, qui pousse les chrétiens vers leurs frères et sœurs pauvres, désemparés

et déprimés, migrants, sans abri et sans emploi, qui nourrit le souffle missionnaire de l'Église, dans la joie de l'Évangile et de l'amour (pour reprendre le titre des deux exhortations du souverain pontife) et qui tisse des liens avec les croyants des autres traditions religieuses.

Le séminaire 2015 a réuni entre 180 et 250 personnes à chaque soirée. Il sera sans doute proposé à nouveau dans deux ans.¹ En 2017, le Renouveau catholique fêtera le 50^e anniversaire de son éclosion, et des rassemblements extraordinaires seront organisés un peu partout dans le monde, en particulier à Rome à l'invitation du pape sud-américain.

Abbé François-Xavier Amherdt
Professeur de théologie à l'Université de Fribourg

«Lorsque j'étais encore active dans ma vie professionnelle auprès des malades, je suis allée à Aiguebelle, ce monastère des moines de Tibhirine, en France. J'ai assisté à la prière du Milieu du jour. Quelle ne fut pas ma surprise d'entendre leur prière d'intercession ! Ils ont présenté au Seigneur toutes les aide-soignant(e)s de par le monde, dans les hôpitaux, les homes. Ils ont imploré sa grâce pour que leurs gestes soient des gestes d'amour, etc. Je vous assure que depuis là, mon engagement auprès des malades, parfois exigeant, n'était plus le même. Je me savais portée par la prière de l'Eglise. Entrons dans ces 7 semaines avec la certitude que nous ne serons pas seuls, car de par le monde, on prie pour ceux qui s'engagent au service du Royaume !»

Marie-Hélène Borgeat, modératrice romande des groupes de prière

La seule vraie spiritualité

Jésus disait à ses disciples : «Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure.» (Jn 14, 23). Ces paroles parlent de l'inhabitation de Dieu, Père, Fils et Saint Esprit en chacun de nous. L'amour comme porte ouverte au Dieu Trinité, afin qu'Il vienne en nous et y établisse son Sanctuaire. Et ainsi que nous le rappelle saint Jean dans l'une des ses lettres : il est impossible d'aimer Dieu sans aimer son prochain. «Si quelqu'un dit : *J'aime Dieu*, alors qu'il a de la haine contre son frère, c'est un menteur. En effet, celui qui n'aime pas son frère, qu'il voit, est incapable d'aimer Dieu, qu'il ne voit pas.» (1 Jn 4, 20). Aimer Dieu, c'est aimer son prochain. Et seul l'amour de Dieu nous permet d'établir une vraie relation avec Dieu. L'amour est donc la seule vraie spiritualité du Chrétien, il n'en a pas d'autre. Être un bon pratiquant, être un laïque, un religieux ou un prêtre dévoué ne suffit pas pour être un vrai spirituel. Le vrai spirituel, le vrai bon chrétien, c'est celui qui marche à la suite du Christ, qui n'a pas hésité à donner sa vie par amour du Père et de ses frères et sœurs que nous sommes. Les Chrétiens ont encore beaucoup de chemin à faire, j'ai encore beaucoup de chemin à faire, pour ne pas être chrétien que de nom.

Chanoine Roland Jaquenoud

Quelques nominations pastorales décidées par notre évêque Jean-Marie Lovey

Le chanoine José Mittaz, curé des paroisses de Bagnes et de Vollèges
Jean-François Bobillier, animateur pastoral à 50% sur le secteur de Martigny
L'abbé Dominique Theux, vicaire des paroisses de Monthey et Choëx
Emmanuelle Roduit, animatrice pastorale à 70% sur le secteur de St-Maurice
François-Xavier Mayoraz, assistant pastoral à 50% sur le secteur de Monthey
Gaëtan Steiner, à 50% au Service diocésain de la pastorale spécialisée

Toutes ces nominations entreront en vigueur le 1^{er} septembre

ⁱ Pour des renseignements sur le séminaire des 7 semaines et sur le rassemblement du 16 mai 2016 à Lausanne, voir www.renouveau.ch